



松林小だより

令和4年10月31日
学校便り No.8
羽村市立松林小学校

東京都羽村市羽4122-2 電話 042-554-7800

「地域と学校」

校長 鳥居 夕子



10月22日(土)に青少対の松林地区で日帰り校庭キャンプが行われました。そして、23日(日)には、5月に苗植えをしたさつまいもの収穫を行いました。

校庭キャンプは、子供たちが保護者や地域の方々と一緒にカレーライスづくりからスタート。包丁を初め

て使う子供たちの手先の動きにヒヤッとする場面もありましたが、そこはすかさずベテランが手を添え、体験をサポート。大人のかっこ良さを子供たちに見せつけてくれました。飯盒を使った、美味しいお米も炊きあがったところで参加者全員で美味しいカレーライスをいただきました。辺りが薄暗くなり始めたところで、次はお楽しみのキャンプファイヤー。火の神登場で、4つの火を児童の代表に分け与えました。

- 1 信頼の火・・・老若男女問わず、互いに信頼できる未来のために
- 2 友情の火・・・世界中の人々が互いに友情で結ばれる未来のために
- 3 自律の火・・・他者と共に生きる未来に自律の心を
- 4 希望の火・・・いかなる状況に置かれても希望をもって

児童の代表が、4つの火を重ね合わせると薄暗くなり始めた校庭がぱあっと明るくなり、キャンプの後半、みんなでダンスや歌を楽しみました。周囲がすっかり暗く、肌寒くなっても4つの火はみんなの中心で、心と身体を暖め続けてくれました。



4つの火の中に「自律の火」をと考えてくださったのは、青少対松林地区の葛尾さん。松林小学校の教育目標に合わせて考えてくださいました。地域と学校が一体となって、子供たちを育てるという強い気持ちで形となった校庭キャンプは、地域の皆さんが抱く子供たちへの思いを受け止める最高の機会となりました。

校庭キャンプの翌日に行ったさつまいも掘りでは、日頃からお世話になっている「めぐみネット」の皆さんにご支援をいただき、40キロ近くのさつまいもが収穫できました。松林地区の青少対では、11月19日(土)には、収穫祭を企画してくれています。そこでは、焼き芋やクリスマスリースづくりが予定されています。これまで青少対の活動に参加したことがないという保護者の皆さんも、ご家族で



参加してみたいはいかがでしょうか。教育は、家庭や学校だけに任されているものではありません。子供たちは様々な人との関わりの中で学び、育っていくものだと思います。一緒に楽しい時間を過ごしませんか。

1・2年 遠足 10月3日(月)

天候にも恵まれ、青梅市花木園で自然探索と遊具遊びを楽しんできました。たくさんのどんぐりや栗の実を拾い、211mのローラー滑り台やターザンロープ、アスレチック遊び等、楽しいこといっぱいの遠足でした。おいしいお弁当やお菓子もみんなと仲良く食べ、大満足で帰ってきました。「またみんなと一緒に遠足に行きたい!」と、楽しい思い出ができました。

1年担任



4年 起震車体験 10月4日(火)

4年生が起震車で、震度6弱の揺れの中でどのように行動するかを学びました。起震車の中では、テーブルの頭を中に入れて、テーブルの脚をしっかりと持ち、揺れが収まるまでそのままの姿勢を続け、収まったら安全を確認しました。実際に地震が起きた時、慌てずに行動することがいかに大切かということがわかり、貴重な体験となりました。

4年担任



1～4年 図工「動物スケッチ」

10月11日(火)～13日(木)



図工の授業で写生会を行いました。本物の動物を見ながら描くことで、観察眼や意欲が高まりました。写生会の後は、スケッチをもとにして、動物をテーマにした題材に取り組んでいます。今後も継続して写生会を行っていく予定です。図工専科

羽村市小学校図工展のお知らせ

○日時：11月19日(土)・11月20日(日) 9:10～16:00

○会場：プリモホールゆとろぎ1階展示室

各学校から平面作品が約30点ずつ展示される予定です。出品者には別途通知いたします。

ロイヤルチェンバーオーケストラ 10月19日(水)

総勢60名のフルオーケストラが松林小学校の体育館にやってきました。御法川マエストロが登場すると、指揮台上がるやいなや「トリッチトラッチポルカ」が始まりました。その豊かで美しい響きであつという間に体育館が松林ホールに変わりました。

2曲目は「ハンガリー舞曲第5番」。なんと6年生の吉村さんと小山さんが指揮を振りました。速さや強弱を工夫した二人の指揮の通りにオーケストラが演奏し、指揮者によって音楽が変化することを知りました。



3人目の指揮は副校長。渾身の指揮に子供たちも大喜びでした。

3曲目はバイオリニストの奥村愛さんが最前列の1年生の目の前でソロを演奏。超絶技巧で演奏する指や弓の動きを見つめていました。

最後の「くるみ割り人形」では「序曲」が終わると体育館の幕が開き、バレエダンサーが登場しました。素敵な衣装を身に付け、優雅に踊る姿にみんなうっとり鑑賞していました。

フルオーケストラの演奏でプロのバレエダンサーの踊りを鑑賞するのは私も人生初めてのことでした。

最後は「ラデツキー行進曲」に合わせ全員で拍手をしました。さらに金管バンドの6年生もオーケストラの中に入れてもらい演奏をしました。きっと貴重な経験になったことと思います。

あつという間に1時間が過ぎました。やはり本物は子供たちの心を引き付けるのですね。子供たちの鑑賞の仕方はとても素晴らしかったです。

音楽専科



文化庁和太鼓授業 10月21日(金)



和太鼓パフォーマーの東京打撃団を招いて、2年生が和太鼓の授業を受けました。みんな思い切り叩いて気持ちよさそうでした。またプロの演奏は体育館が振動するほどの迫力でした。和の楽器もすばらしいですね。音楽専科



給食費納入のお願い

給食費は、給食の食材費の購入に使われています。未納があると、必要な食材を購入することができなくなり、子供たちの給食メニューに大きく影響が出てしまいます。給食費の納入は、口座振替となっています。残高が不足していると引落としができません。定期的に銀行残高の確認をしてください。

○給食費 【低学年 3,870円】 【中学年 4,040円】 【高学年 4,210円】

○引落とし日 【11月分→11月25日(金)】 【12月分→12月27日(火)】

※未納の場合、文書、電話、家庭訪問により督促し対応いたします。

引き続き未納ゼロへのご協力をお願いします！